



LA DEFENSA

Año VII

Nº. 1839

Diario Católico de Avisos y Noticias

Es propio de corazones bien nacidos mostrarse profundamente agradecidos á sus bienhechores.

Siendo San Jorge el más antiguo é insigne protector de esta católica Ciudad, no debe faltar, además de esos brillantes festejos que son admiración de propios y extraños, la inspiración de los poetas y la pluma de los escritores saludando con fé desde las columnas de la prensa católica al salvador de Alcoy, San Jorge á quien dedica el presente número extraordinario.

La Redacción

PARA "LA DEFENSA," en honor de San Jorge

Nehemías, varón justo y esforzado, se consagró con celo religioso y patriótico á la reedificación de los derruidos muros de la Ciudad Santa.

Los trabajadores empuñaban la herramienta y ceñían á la vez la espada; tenían que interrumpir frecuentemente su trabajo, para rechazar las acometidas de los enemigos del Pueblo de Dios.

También en nuestros días, el clero, con los seglares beneméritos que le secundan, consagrados á la tarea de reforzar los cuarteados baluartes y levantar los decaídos prestigios de la mística Jerusalén, necesitan, como nunca, de la oración y de la acción; trabajar en la propaganda y esforzarse en la defensa de la verdad religiosa; reedificar luchando.

Instrumento apropiado para lo uno y arma insustituible para lo otro: la prensa; garantía suprema del éxito: el divino auxilio.

LA DEFENSA y San Jorge: he aquí dos realidades que son á la vez dos símbolos. Representa la primera el esfuerzo humano congruente; expresa el segundo el favor sobrenatural indispensable.

Mensajero y hasta actor de este auxilio en las luchas cruentas de los cristianos con los infieles, en muchos casos, y especialmente sobre los muros de Alcoy, fué San Jorge.

Séalo también en las actuales batallas, aunque incruentas, no menos decisivas, contra todos los que, desde cualquier posición y con cualquier pretexto, ataquen al baluarte de nuestra fe, interrumpiendo con ello la pacífica, perseverante y santa labor de refuerzo de cimientos y muros y ensanche de recinto, á la que, por designios de Dios, para su gloria y en bien de la humanidad, estamos consagrados.

Enrique Reig,

Auditor del Sup. Trib. de la Rota
Rector de la Academia Univ. Cat.

Jvocaciones y súplicas

al Inclito San Jorge Patrón de Alcoy en su fiesta

¡Glorioso y esclarecido San Jorge! Tú que niño inocente, fuiste cristianamente educado por tus piadosos padres y próbos y creyentes maestros, libra á los niños de nuestra época de esa infame persecución de las escuelas laicas, que más cruel y pernicioso que la de Herodes han levantado contra estos nuevos inocentes el infierno y sus emisarios é instrumentos en nuestra España, tierra clásica de la católica religión.

¡Noble y generoso San Jorge! Tu que joven modesto merced á esa cristiana y sólida educación, conser-

vaste en tu adolescencia y juventud la inocencia de costumbres, y con el ejercicio de la piedad te libraste de los escollos y peligros en que naufragán y perecen tantos jóvenes, salva la presente juventud de la procaacidad, aturdimiento y corrupción en que la tienen sumida tantos espectáculos, novelas y revistas de menos que dudosa moralidad.

¡Valeroso y esforzado San Jorge! tu que, militar bizarro y jefe pundonoroso, supiste valerosamente confesar á Cristo delante de una corte y sociedad paganas, haz que nuestro Ejército y sus jefes y caudillos unán á su valor de soldados, ya de todos reconocido, el valor más preciado aún de militares católicos y no se avergüencen de manifestarlo así y nombrar á Dios y confesar á Cristo delante de una sociedad cristiana en sus proclamas, arengas y gritos de combate.

¡Intrépido y celosísimo San Jorge! Tú que invicto mártir de Cristo por defender su fe y el culto del verdadero Dios, despreciaste honor y riquezas, sufriste toda clase de tormentos y diste tu sangre y tu vida antes que faltar á la fidelidad prometida en el bautismo, infunde fortaleza en tantos cristianos débiles y apocaos de nuestros días para que no teman ser y aparecer católicos prácticos en su conducta pública y privada aún á riesgo de perder, como tú, el favor de los poderosos, la hacienda y si necesario fuese, la misma vida.

¡Amado y amantísimo San Jorge! tú, á quien por amorosa disposición de la Divina Providencia venera Alcoy y celebra con especial júbilo y entusiasmo como á su esclarecido Protector y Patrono, muéstrate tal para todos sus hijos y habitantes. Tú, que un día visiblemente apareciste en nuestras murallas para defendernos de los enemigos declarados de nuestra religión, los secuaces de la media luna, defiéndenos también ahora de los enemigos declarados ó encubiertos de la misma religión, de los que propagan anticristianas doctrinas, los que de palabra ó por escrito combaten, ultrajan y calumnian á la Iglesia tan querida y respetada siempre en nues-

tra patria.

¡O benditísimo S. Jorge! Tu que ves hoy postrado á tus plantas en el templo parroquial á Alcoy todo entero, á los ministros de la Iglesia y á los fieles hijos de ella, á las autoridades locales y á sus súbditos, al Excmo. Ayuntamiento y religioso pueblo alcoyano, bendice á este pueblo, bendice á él todo entero, sea el pueblo alcoyano de siempre, el pueblo creyente de nuestros padres, sea su Ayuntamiento lo que fue siempre, verdadero representante de los religiosos sentimientos del pueblo del SS. Sacramento, del pueblo de la Inmaculada, del pueblo tuyo, o glorioso Patrón S. Jorge. Y así como hoy ve este pueblo á su Ayuntamiento postrado ante tu imagen y acompañándote

al llevarla en procesión, véale también postrado ante el Dios de la Magestad en todas las solemnidades de la Iglesia, como le ha visto siempre y como desea verle en adelante.

En fin ¡O benéfico Protector y poderoso Patrón nuestro S. Jorge! Protégenos á todos, al clero y al pueblo, á las Autoridades y á los súbditos; llénanos de un verdadero espíritu de caridad que todo lo allane, que todo lo suavice y que una en santa concordia todos los corazones de los hijos y habitantes de Alcoy, y los haga felices con tu protección en paz y prosperidad duradera y estable.

¡S. Jorge! Ruega por nosotros.

Santiago Pastor,
Canónigo.

La milicia y la religión

Las fiestas de Alcoy nos ponen á la vista la historia nacional durante el laborioso periodo de la reconquista, el espíritu militar que prevaleció en nuestra raza y que mejor que en Esparta, sin forzadas y legales incubaciones, hizo de cada ciudadano un soldado, de cada agrupación una trinchera en defensa de la patria. Contribuyó á ello poderosamente el genio celtibérico indomable y altivo, amasado con sangre romana y visigoda, no menos refractaria á dominaciones extrañas; pero más aún que el carácter y la herencia contribuyó

la unidad de miras y de acción que surgen de la unidad de fé y de sacrificio, la única que podía acallar las voces discordantes y reprimir los enconos y ambiciones que hubieran convertido nuestro suelo en cantonalismo y bandidaje ó en pequeños califatos á la usanza mora ahogando en germen la potente nacionalidad española. Por virtud de esos dos elementos, la naturaleza y la Religión, en la época romana, durante la edad media y en la invasión Napoleónica el *militarismo* en el recto sentido de la palabra, fué, no una manifestación esporádica, sino instinto de independencia y libertad, sentimiento natural, espontáneo avivado por los más caros amores, el amor de la familia, el amor de la región y el amor de la Cruz.

Hoy que decae el culto caballeroso, ideal de esos tres afectos, se relajan los vínculos de la familia, un cosmopolitismo y fraternidad universal fríos y entecos, puestos á subasta en el mercado de las ideas disolventes sustituyen al patriotismo, y la sombra protectora de la cruz se retira de muchedumbres alucinadas por un coraje

incomprensible hacia lo más santo, no será extraño que aquella institución armada para la defensa común sufra ultrajes inaguantables y que la piqueta demolidora de Iglesias y conventos por de pronto arroje algunas piedras para enseñar más tarde á banderas desplegadas el *antimilitarismo*. Alguna vez se había de encargar la lógica de los hechos de una demostración palmaria, á saber: que el más firme apoyo de la milicia está en la Religión.

Rigoberto Domenech.
Canónigo.

Valencia 7 Abril 1910.

Otra vez mi tributo

Yo he preguntado con ansia: Y la fiesta ¿será lucida este año?

—La fiesta se resentirá de la falta de trabajo. La sequía ha paralizado brazos y empobrecido cosechas. No tienen fondos las comparsas. Los pueblos circunvecinos difícilmente podrán acudir á formar el animado marco de nuestros insuperables festejos.

Así me dijeron. ¡Oh desencanto! De lejos, el amor de la patria se agranda. Ya lo sabéis; lo canta la copla:

Es el amor, mi vida,
Como la sombra
Que cuanto más se aleja
Más cuerpo toma.

Nosotros, los ausentes, desde aquí, ó desde cualquier otro punto de destierro, tenemos la visión de una fiesta, literalmente soñada. Bordan manos de hadas esos sueños primorosos, á través de los cuales aparece el magnífico decorado, la grandiosa *mise en scene* de nuestras fiestas, sin descubrir la prosa polvorienta de los telares de bastidores ni el enmarañado mecanismo de los fosos. ¿Cómo pensar que ese brillantísimo desfile, presenciado por miles y miles de caras risueñas, supone muchas veces un costoso sacrificio en la familia obrera, sávia y nervio de nuestros festejos?

El *fester* y la *filá*, átomo y célula de las fiestas, no viven y se nutren de la subvención oficial, de las arcas del municipio, que en otras poblaciones son las únicas que hacen posible los festejos públicos. La *filá* tiene su vida propia, creada y sostenida por la gota de agua de la *ralla* semanal del *fester*, del *fester* que es un obrero generalmente, un entusiasta, un incondicional de la *fiesta*, á la que consagra sus amores y sus economías, porque así lo hicieron sus padres, así lo hicieron sus abuelos, así lo hicieron aquellos sus gloriosos antepasados, que en esa brillante manifestación anual quisieron conmemorar y grabar en el transcurso de los siglos la protección de San Jorge.

Las grandes urbes modernas, para organizar sus cabalgatas vistosas tienen que apelar á la recluta de gente asalariada; y sus desfiles, más ó menos lucidos, carecen de vida, carecen de alma. El pueblo no toma parte en ellas: las ve pasar como una cinta cinematográfica sin que le hablen de su propia Historia, de su propia casa, con voces siempre conocidas que despiertan sus mejores afectos y su más vivo entusiasmo.

¡No! nuestras fiestas no se parecen á esas carnavaladas ridículas!

Aquí tengo el programa. En nuestra comisión de fiestas no falta jamás una mano amiga que se acuerde de mi destierro. Yo se la estrecho con cariño de hermano y aunque el renovar el recuerdo de unas fiestas que yo no he de ver, es martirio horrendo, el día que faltare sobre mi mesa ese programa flamante, yo creería que me habíais dado de baja como alcoyano.

Pues, abrid ese programa. Son fiestas de la calle; del pueblo para el pueblo. Para gozar de ellas no hay sino asomarse bajo ese azul compacto de nuestro cielo. No se exige entrada como en los teatros, como en los toros, como en los campos de *sport*. ¿Estáis en Alcoy, respiráis su ambiente? Ya no os hace falta más: las fiestas os invadirán, se apoderarán de vosotros y durante tres días presentarán ante vuestros ojos y ante vuestro corazón la visión acariciadora que os enloqueció de niños, os esperanzó de jóvenes y, ya pasado el linde de la juventud, os alienta con la realidad

confortante de un pueblo que no ha vuelto la cara á sus tradiciones y creencias, á su historia y á su fé.

He leído que los *Marrakesch* piensan hacer una entrada verdaderamente triunfal y fastuosa. Yo les aplaudo y les admiro: son buenos alcoyanos.

Parte de nuestra juventud se ha alejado de las fiestas á pretexto de un mal entendido «buen tono».

—Es cosa vieja.—Y no saben que por viejo es más apreciado el vino; por viejos suben de valor los lienzos á medida que la pátina del tiempo consagra su ancianidad; por viejas, las armoniosas esculturas clásicas; por viejos, los pergaminos, los infolios, los autógrafos.....

Por viejos—¡bendita y augusta y santa vejez!—por viejos, con su cabeza blanca y su cuerpo encorvado, respetamos reverentes á nuestros padres ancianos que representan para nosotros un pasado todo amor y sacrificio y desinteresada solicitud.

Amemos las cosas viejas: ellas tienen la solera, la enjundia, la clave de las grandes epopeyas.

Los *Marrakesch*, y con ellos cuantos jóvenes entusiastas de la fiesta injertan en su tronco secular savia nueva para reanimarlo y fortalecerlo, merecen bien de la patria.

Nada más digno de las energías y de los arrestos juveniles que levantan sobre sus hombros robustos ese monumento viviente de nuestros días de gloria, simbolizado en las fiestas de San Jorge,

Eugenio Moltó.

Bilbao 17 Abril 1910.

ORA ET LABORA

Las circunstancias históricas que acompañan la gloriosa jornada de nuestros antepasados contra la morisma, nos ofrecen una lección provechosa que no debemos olvidar los católicos, si como nuestros padres, queremos alcanzar la victoria en la empeñada lucha de los modernos tiempos.

Ante el peligro que amenaza á la fe y á la patria, nuestros padres salen del templo y hacen frente al enemigo en el campo de batalla.

Salen del templo, porque Dios les llama á otra parte; acuden al sitio del combate, porque allí, y no en la iglesia, se halla el enemigo. Y nuestros padres vencen, porque han sabido hermanar la plegaria del creyente con la acción valerosa del soldado; porque ni han tentado á Dios, pidiéndole su auxilio sin ofrecer sus vidas; ni han ofrecido temerariamente sus vidas sin contar antes con el poder del Cielo.

Rafael Monlor.

Dos soles

En el horizonte físico la humanidad ve asomar el sol abriero que sacude sus haces de luz y calor, y obliga á la tierra á salir de su modorra invernal. En tanto allá en el ocaso, fugitadas por la claridad, van hundándose las últimas nieblas invernales; aquellas nieblas que os entumescían, que os calaban los huesos.

Y en la anchurosa bóveda del azul es tan trasparente, tan profundo que ni el mismo Bóforo lo tuvo igual.

En el horizonte moral, Alcoy entregado á sus fiestas, ve también asomar el sol de San Jorge, al contacto de cuyas suaves luces se funden las nieblas de antagonismos y de odios, esas nieblas que entumescen la conciencia y que muerden en el alma.

Y en el amplio cuadro de sus excepcionales festejos, el azul de la paz y de los amores fulge con santos y fraternales esplendores.

¡Bien haya el sol de Abril!

¡Bien haya el sol de San Jorge!

¡Cuánto diera por no ver otros soles en nuestro horizonte!

R. Ferreres

Psicología morbosa de la presente generación

Todas las épocas tienen su carácter, como todos los hombres tienen el suyo. El tiempo no es más que la sucesión de los hombres. Estos dan el distintivo especial que caracteriza á cada generación.

El concurso colectivo y uniforme de las generaciones tendiendo hacia el perfeccionamiento moral y físico de la especie, constituye la civilización.

Los pueblos grandes han pasado sobre el planeta sembrando los gérmenes del único progreso fecundo, el progreso de la paz. Los pueblos pequeños, los que se han desarrollado entre las convulsiones espasmódicas de esa enfermedad de todos los tiempos, denominada egolatría, han venido á parecer ahogados por la cizaña que ellos mismos habían sembrado; el odio y la degradación hacen fenecer toda idea de adelantamiento. El mundo moral, quicio del movimiento orgánico é intelectual del hombre, rechaza todo principio que pugne con su nobleza ingénita. Las grandes aberraciones de la inteligencia y del corazón reconocen por causa casi siempre á la falta de sentido moral. Un pueblo que se desespera, es un pueblo sin moral. Por eso la anarquía que es la última desesperación del hombre, es la doctrina más ímoral de la filosofía.

Si los pueblos se ennoblecen cuando dan la nota aguda del patriotismo, en cambio se rebajan cuando abominan de la patria y atentan contra su integridad.

El sentimiento de la patria salvó la nacionalidad de los pueblos de raza helénica; cuando este sentimiento se pierde, aparecen en el horizonte social las vergonzosas y negras cadenas de la esclavitud.

Nuestros antepasados salvaron á Alcoy porque unieron en sus pechos el ideal de la fé y el de la redención: cuando el mundo pensó así, no hubo tiranos, ni déspotas. La falta de fé y de amor, envilece á los hombres y los convierte en un redil de fieras.

Salvar al hombre por el hombre, es un altruismo que nunca llegará al fondo del corazón.

La filantropía es hija del hombre y como él, falsa y veleidosa. La caridad hija del cielo redime al hombre por Dios.

El amor es la suprema fórmula del sentimiento. El odio es el patíbulo donde se guillotina al amor.

Un pueblo sin moral, sin patria, sin religión y sin amor es un pueblo de locos.

He aquí la psicología morbosa de la actual generación.

Rafael Villena.

¡Viva Alcoy!

Por el Serpis arrullada,
Por los montes defendida,
Gentil, noble y aguerrida,
Te levantas patria amada.
Tu fuistes la codiciada
Por las huestes de Mahoma,
Más tu valor no se doma
Sin rudo y sangriento extrago,
Porque en tí vive Cartago,
Vive Esparta y vive Roma.

La que á las armas resiste,
A sus hijos enaltece
Con gloria que el tiempo acrece
Y viva siempre persiste:
Si por tu fe mereciste
Del cielo la protección
Con la hermosa aparición
De San Jorge en tu defensa,
Hoy en pobre recompensa
Te aclama mi corazón.

T. Miró, Pbro.

Nuestro día

Todos los pueblos tienen su día clásico y memorable, día de encantos y remembranzas en el cual, todos sus hijos rinden homenaje á una creencia y á un sentimiento que se imponen á todo linaje de ideas.

Ese día en Alcoy es el día de San Jorge, día magnífico é incomparable, en que hasta la naturaleza le presta el tributo de sus más rozagantes galas, en el cual el sol es más

esplendoroso y su luz más radiante, el cielo más terso y más azul, la atmósfera más transparente y más diáfana, el ambiente más cálido y perfumado, los campos ostentan sus verdes matices más lozanos y brillantes, los jardines sus flores más delicadas y fragantes y hasta de la sierra descienden las auras más puras y oxigenadas.

Y si á este portento de poesía, unimos el despertar de machedumbres jubilosas, el vibrante tañido de los bronces sagrados, los armoniosos acordes de las músicas, los marciales y gallardos movimientos de moros y cristianos, el brillo de sus trajes en los cuales se combinan con arte y riqueza los colores todos del iris, el fulgor deslumbrante de tizonas y de alfanjes, la rumorosa agitación de las gentes que reflejan en sus semblantes el alborozo que late en sus corazones, y decidnos si este conjunto mágico, de luz, de colores y de armonías, no embelena y cautiva con la fuerza sugestiva de lo bello, al espíritu más inaccesible á estas vivas impresiones, propias de un pueblo creyente, entusiasta y meridional.

Y este cuadro es más hermoso todavía si se considera, que á la vez que esta alegría general que invade á todo un pueblo numeroso, cesan las luchas, callan las pasiones, se interrumpen las hostilidades, una dichosa tregua de santa paz inunda los espíritus y la fraternidad sienta sus reales en todos los corazones.

Los sentimientos religiosos, la fuerza de la tradición y el amor patrio sojuzgan con poderoso impulso todos los errores, que yacen muertos y sepultados en este día grande y solemne.

Que San Jorge, recabe del cielo, que este gran día perdure, que la verdadera paz, reine en esta tierra, que Alcoy sea creyente y arroje de su seno á todo enemigo de Dios y de la Patria.

E. P.

Legítimos y espúreos

Tales son los hijos, cuales son sus padres. Los alcoyanos que en la actualidad respiramos el ambiente perfumado de Mariola y del Carrascal, somos hijos de aquellos héroes, muchos de ellos anónimos, que en 1276 por salvar la Religión cristiana y la integridad de la patria ofrecieron bizarramente sus pechos á las flechas de los mulismes capitaneados por el aguerrido Alazarch.

Llegó el momento crítico de cambiarse la cruz por la media luna, de convertirse el templo parroquial en mezquita árabe, y de sustituirse la leyenda del Corán, por la sagrada Biblia; pero merced á la visible aparición y defensa de San Jorge Mártir, lograron nuestros antepasados repeler la agresión formidable de los agarenos, dejando izada gallardamente sobre los muros de nuestra entonces Villa de Alcoy, la bandera bicolor, en cuyos pliegues estaba grabado el signo sacrosanto de nuestra redención y libertad.

Los que no evocan con fruición la memoria de San Jorge y no se asocian al general concierto de alegría y de entusiasmo que reina en nuestra Ciudad durante estas fiestas tradicionales, no son hijos legítimos de aquellos alcoyanos que bajaron al sepulcro coronados de gloria y de honor. Y los que no son hijos legítimos tienen un nombre humillante y depresivo en el diccionario; se llaman hijos espúreos.

S. Campos P.

DALL Y DALL

Dall, empuñó nuestro ilustre antepasado Mosén Torregrosa, cuando tuvo noticia de que los moros estaban á las puertas de nuestra entonces Villa, y al grito de por Dios y por la Patria, salió al encuentro del enemigo, logrando la más completa victoria sobre las huestes de Alazdrach. Otro Dall, el de la prensa, empuñemos también nosotros, y si como nuestros progenitores vamos al combate luchando por Dios y por la Patria, depuesto todo egoísmo, obtendremos también como entonces, la más completa victoria.

Rogelio Payá.

FÉ Y PATRIA

Cese la ingrata y enojosa labor de la pluma del periodista católico, obligado por los errores y pasiones que han tomado por asalto la inteligencia y el corazón de los hombres a combatir los extravíos de la primera y dirigir los sentimientos del segundo, y muévase en estos momentos de alegría y alborozo popular, al contacto de una realidad vivida, de una tradición gloriosa y llena de luz, de una escena armoniosa la vida histórica de Alcoy, de un canto entusiasta que recuerda todo un poema de amor y sacrificio.

La Religión; La Patria. He aquí los grandes resortes que han conmovido en todos tiempos el alma de los pueblos.

Por la religión bajaron á las catacumbas las legiones de mártires que esmaltan el glorioso cuadro de la Iglesia.

La abyección del Bajo Imperio, pereció aplastada por los delicados piés de las sublimes heroínas de las catacumbas.

La civilización europea brotó como un lirio de entre los despedazados y sangrientos miembros de los mártires.

La ruda Beocia, amenazada su integridad nacional por las legiones de Alejandro, sacude, al grito de la Patria este peligro, como el león del desierto sus largas melenas, y á la muerte de aquel coloso cae deshecho su imperio entre las llamas y los horrores de Babilonia, Susa y Persépolis.

Nada resiste el empuje de raza que se siente herida en estos dos hermosos sentimientos de la Religión y de la Patria.

Y así como ante el peligro de su menoscabo ó de su integridad, los corazones que sienten las grandezas de los nobles ideales se sublevan, y las almas adquieren temple de acero prontas á defenderlos hasta con la efusión generosa de la sangre, así por sentimiento contrario alegría, deleita y enamora, recordar las hazañas y proezas de nuestros padres por salvar el honor de la patria y la santidad de los lares, emblemas de la libertad y consiguientemente de la personalidad jurídica de los pueblos.

Honor á nuestros antepasados!

A Alcoy

BONETO

Tu maquinaria ruge, el hombre canta, y en sus pliegues envueltos lleva el viento la cadenciosa voz y el rudo acento que el trabajo en la fábrica levanta.

Chirrido de la fragua ó son que encanta, todo es en tí combate y sentimiento, que dado lo fogoso de tu aliento, unas veces admira, otras espanta. ¡Pueblo honrado y leal! Sigue el camino que te tiene trazado tu destino, y en cuyo fin encuentra siempre gloria, quien tiene en sus hogares sus amores, por religión, la fé de sus mayores y el constante trabajo, por historia.

C. C.

Fiestas de paz

Dos cosas dan tranquilidad y armonía á los pueblos; el amor ó el castigo justo; lo que, traducido al lenguaje del día, quiere decir: ó fraternidad cristiana ó estado de fuerza.

Cuando la sociedad solícita y cariñosa socorre á todos los que lo han menester, esto es: á su propia necesidad, la sociedad es feliz, vive como Dios manda.

Cuando en los pueblos se levantan turbulencias pasionales que alteran el orden, la represión y el justo castigo lo restablecen.

En las fiestas de nuestro Patrón San Jorge se realiza lo primero: las luchas se deponen; la confraternidad reina; el amor impera; la paz triunfa.

¡Plugiera al Cielo viviésemos en perpetuas fiestas de San Jorge, y, si nó, en perpétuo estado de fuerza.

Yo abogaré siempre por lo primero.

¡Viva San Jorge!

F. Laporta.

La patria y la tradición

La patria, dijo un hombre ilustre, es el origen de que provenimos, la raza á que pertenecemos, la cuna en que nos medimos, el hogar que tiende sobre la existencia la gasa de oro de su poesía, el templo que nos inspiró nuestras primeras esperanzas y donde como nubes de incienso subieron al cielo nuestras primeras oraciones.

Pero más aún que por el origen, la raza, el hogar y el templo, la patria es constituida por esa relación misteriosa entre el pasado y el presente, por la comunidad de recuerdos gloriosos, abrazo tirno de los siglos y de las generaciones. La patria, más aún que el suelo que pisamos y el sol que nos vió nacer, la conereta y define la tradición, joya preciosa del pasado que evoca santos afectos, relicario bendito que guarda el corazón de nuestros padres.

No invoquen á Alcoy por patria los que renieguen de sus tradiciones, porque así como no hay viviente sin alma, así tampoco hay patria sin tradición.

Las tradiciones son el alma de los pueblos.

R. MOYA.

Las glorias patrias

Plácemes y aplausos merecen los pueblos cultos y piadosos que sabiendo conservar sus leyendas y tradiciones patrias y cristianas, las guardan como rica herencia, como precioso legado, como recuerdo inolvidable que atestigua la grandeza de su corazón.

En la historia de estos pueblos, existen hechos tan gloriosos, fechas tan memorables, acontecimientos y días tan famosos que aunque la piqueta demolidora de la impiedad, socave sus vetustos cimientos, aunque el polvo de los siglos y generaciones amenace cubrirlos con el manto del olvido, no pueden, no pierden su esplendor, no desaparecen, no; y es que la gratitud y entusiasmo de un pueblo siempre creyente se levanta como faro luminoso para repetirlos en todas partes y divulgarlos en todas direcciones.

En la historia de estos pueblos están esculpidas con letras de oro, escenas imperecederas, recuerdos simpáticos que sirven de aliento para la vida y de estímulo para el corazón.

Uno de estos pueblos es Alcoy; desgraciado el pueblo que no tiene historia, ó ésta ha desaparecido borrando las huellas de su existencia. Alcoy tiene su historia religiosa, y prueba de ello es su entusiasmo popular, que hace de cada alcoyano un entusiasta adalid de las glorias de su Santo Patrón; tiene en su calendario una fecha memorable, un día grandioso y esa fecha es del día 23 de Abril, el día San Jorge Mártir.

No sería buen alcoyano quien mirase con desden é indiferencia esta fecha solemne, ni sangre de patria nativa circularía por sus venas quien no rindiere pleito homenaje al héroe de esta jornada, al invicto San Jorge.

Por eso Alcoy, viendo llegado este momento que le recuerda la protección especial que en días de peligro y angustia recibiera del esforzado y guerrero San Jorge, quien á caballo, levantando en alto su fulgurante saeta y hollando cadáveres de moros bajo la planta de su arrogante corcel, quebrantó con su poder los fementidos alardes y deseos de una orgullosa y provocadora media luna.

S. Jorge es el símbolo de nuestra victoria, y Alcoy no puede estar mejor personificado que con este gallardo ginete que clara y visiblemente ha manifestado su cariño y amor al pueblo de Alcoy, sobre los muros de nuestro antiguo pueblo.

No seas ingrato, pueblo alcoyano, á tu inclito patrón San Jorge, y levanta siempre altiva tu frente, como justo tributo de amor y agradecimiento, que de corazones nobles es el agradecer: recuerda que la intrepidez fué noble insignia de su elevado corazón y que hoy más que nunca la intrepidez es virtud más que necesaria para todo buen católico. Como San Jorge confiesa á Cristo. Señor Nuestro, ante amigos y enemigos y así resultará lo que un elocuente orador dijo ponderando la fé del pueblo de Alcoy. «Que vale más ser Moro en Alcoy que Cristiano fuera de Alcoy.»

Emilio Pascual, Pbro.

Lo más bello

Bello es el sol desplegando su manto de luz sobre la naturaleza; bella la luna bogando sobre un inmenso mar azul en noche tranquila y silenciosa; bello el susurro misterioso del regato oculto entre los ramajes de la selva umbría; bellas las estrellas riellando con su gracioso titilar sobre la superficie plateada de las aguas; bella la endecha pastoril del zagal que canta sus quereres entre efluvios de azahar y tomillo y rodeado de blanquimosos y mansos recentales; bella es la aurora cuando pisando las faldas de la noche despierta á la durmiente humanidad para que bregue la lid forzosa por la existencia; bella la naturaleza, arpa melodiosa que entona con sus múltiples y sonoras cuerdas el himno gigante de una creación que brota y florece al contacto de la Omnipotencia; bello es todo cuanto alienta y vive; bellos los astros y bella natura, bella la vida y bella la muerte, bajel que trasporta las almas á las playas eternas; pero sobre todas estas bellezas que se basan en la vibración del átomo ó en el movimiento inconciente de un organismo caduco é irresponsable, brilla la majestad augusta de la personalidad humana, resplandece la acción libre y espontánea del hombre que si va acompañada por el amor recorre en sus movimientos la gama diamantina del más puro sentimentalismo, revolcándose feroz sobre el lodo vil de toda miseria cuando intenta divorciarse del principio generador de toda belleza.

Si el mundo es hermoso, es por que late en su seno el amor. Si la sociedad es amable, es porque se descubre en ella su origen: El Verbo Eterno.

Si los hombres que pasaron nos causan admiración, es porque el sentimiento de la generosidad despierta nuestro corazón á la vida del agradecimiento.

Fuera de estas manifestaciones, nada hay bello, nada hermoso, nada sublime; el conocimiento del fin es la manifestación más elocuente de la belleza.

Alcoy honrando á sus antecesores y atisbando entre las influencias de las modernas doctrinas el valor real de sus esfuerzos en pró de libertad patria, se manifiesta un pueblo digno, culto, caballero, con esa sencillez ingénua que caracteriza á la honradez de los que la practican y hacen exclamar á los que la contemplan: he aquí lo bello.

V.

LA CRUZ Y LA ESPADA

El bizarro militar San Jorge viendo profanada en las calles de Nicomedia la Religión cristiana por medio de grandes pasquines que los funcionarios imperiales colocaron anunciando el exterminio de la raza cristiana, no pudiendo contener en su noble pecho los fuertes estremecimientos de su celo, rasgó en mil pedazos los edictos imperiales, porque consideraba como un atentado á la libertad, la persecución de los cristianos y porque veía la decadencia inevitable del Imperio, con la separación de la espada y de la cruz.

La primera sin la segunda se convierte en tiranía; las dos unidas, salvan á los pueblos de los precipicios de la anarquía.

E. Moltó A.

Valencia 20 Abril 1910.

Programa

de los festejos que celebra la ciudad de Alcoy en honor de su excelso Patrono San Jorge Mártir.

Viernes 22

Al toque de Alba se izará á los acordes de la Marcha Real y con vuelo general de campanas, el estandarte Cristiano, sobre las almenas de la Fortaleza. Seguidamente dará principio el primer acto de las fiestas de Moros y Cristianos llamado la

DIANA

A las ocho de la mañana, reparto por el Excmo. Ayuntamiento, de

SEIS MIL RACIONES

entre los pobres de la localidad.

A las diez de la mañana dará principio la

ENTRADA DE CRISTIANOS

A las dos de la tarde, las huestes agarenas efectuarán la

Entrada de Moros

el más llamativo y pintoresco acto de las fiestas

A las cuatro y media tendrá lugar el

PASEO GENERAL

por los bandos *Moro y Cristiano*

A las ocho de la noche, las comparsas de ambos bandos verificarán sus característicos *Bailes*, dando principio en la plaza de la Constitución y frente á las Casas Consistoriales, donde cada uno efectuará uno de su repertorio

Sábado 23

Festividad del Santo Patrono

Al toque de Alba Diana.

A las ocho de la mañana serán trasladados todos los asilados de la casa «Hermanitas de Ancianos Desamparados» á la Sociedad «El Panero», donde serán obsequiados con un espléndido chocolate, dulces y cigarros

A las nueve menos cuarto, después de la procesión, se celebrará la

MISA SOLEMNE

estando encargado del panegírico del Santo, el elocuente trador sagrado, P. Calasanz Rabaza, (Escolapio), cantándose á toda orquesta, por la «Primitiva», la del maestro D. Juan Cantó

A las dos y media de la tarde serán trasladados todos los asilados al «Círculo Católico de Obreros», en donde se les servirá, espléndido chocolate, á cuyo acto concurrirán las comparsas con sus respectivas músicas y varias comisiones

A las cuatro de la tarde,

PROCESION GENERAL

con asistencia del Excmo. Ayuntamiento, Rvdos. Cleros de las Parroquias, Autoridades locales, Gremios y demás invitados, abriendo la marcha los Heraldos del Municipio

A las nueve de la noche se verificará la

RETRETA

en la que toman parte todas las comparsas de las fiestas.

Domingo 24

A las cuatro de la mañana tendrá lugar el acto de la introducción del

CONTRABANDO Ó ALIJO

por las comparsas *Andaluzes y Estudiantes* A las nueve y media, el acto de la *Estafeta*, verificándose seguidamente la

EMBAJADA

por el Jefe que designe el Caudillo de las huestes agarenas

A las cuatro de la tarde tendrá lugar la

ENTRADA DEL CRISTIANO

y después de repetirse el acto de la mañana, se verificará la

RECONQUISTA

de la Fortaleza

Al anocheecer, después de visitar las Iglesias de Nuestra Señora de los Desamparados y la del Santo Patrón, á los acordes de la Marcha Real y con vuelo general de campanas, se verificará la

Aparición de San Jorge Mártir

sobre las almenas del Castillo

Lunes 25

Conciertos musicales en el Real de la Feria,

Martes 26

A las nueve de la noche, tendrá lugar un

GRAN CONCIERTO

en los salones del Círculo Industrial

Miércoles 27

A las once de la noche se disparará una

GRAN TRACA

Jueves 28

A las nueve y media de la noche se disparará en la plaza de la Constitución, un Castillo de Fuegos Artificiales.

NOTA

El Reverendísimo Arzobispo de la Diócesis ha accedido á que toquen las bandas de música durante las misas de las comparsas.

Tip. «LA BUENA PRENSA».

LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS

(Físicos, Químicos y Bacteriológicos)

DE

D. VICENTE MIRÓ LAPORTA

Doctor en Medicina y Cirugía, Perito Químico

Santa Rita 29.-Alcoy

Análisis de orinas, acompañados de gráfica comparativa de la orina ensayada con la normal correspondiente al peso biológico del sujeto cuya orina se analiza. Proporciona nuestro procedimiento de análisis, positivos datos para aclarar y completar el Diagnóstico, presta bases lógicas al Pronóstico y es indispensable ó muy útil para el racional tratamiento de los diabéticos, nefríticos, hepáticos, cardíacos e infecciosos.

Análisis de esputos para revelar si existe, el bacilo de Koch (Tuberculosis), bacilo Pfeiffer (Grippe) Pneumobacilo de Friedländer (Bronconeumonias), Pneumococo de Talamon-Fränkell (Pulmonía franca, Pleuresis, Bronconeumonias etc.), bacilo de Klebs-Löffler (Difteria); cocos, estreptococos, estafilococos etcétera (supuraciones, asociaciones microbianas etc.) Elementos morfológicos normales, anormales y degenerados (células, fibras etc.)

Análisis de heces y aguas potables para descubrir la presencia del bacilo de Eberth Gaffky (Fiebre tifoidea), bacilo común (Fiebres gástricas, colibacilosis etc.) y demás flora microbiana.

Análisis del poder nutritivo de una leche y reconocimiento de nodrizas, para su elección. Análisis completo de la sangre, con numeración de glóbulos y dosado de la hemoglobina (adenias, cirosis, anemias etc.) Análisis del Jugo gástrico (afecciones orgánicas del estómago, Dispepsia), de cálculos (Litiasis), de líquidos, de exudados y demás productos excrementicios ó patológicos.

Examen crioscópico, de orinas, sangre, leche ú otra clase de líquidos, con las deducciones correspondientes.

Honorarios módicos; descuento proporciona para análisis periódicos (diarios, semanales, etc.) del mismo enfermo; gratis a los pobres, recomendados por un facultativo.

En nuestro laboratorio tenemos a disposición del público una sensible balanza, de moderno sistema, para encontrar el peso de adultos y niños. Se proporcionan tubos de cristal esterilizados, así como porta y cubre objetos para el envío de muestras.



LA ROPA QUE VISTE
A LA HUMANIDAD
HA SIDO COSIDA CON
MAQUINA
SINGER

LA SUPREMACIA DE LA
MÁQUINA SINGER
ha sido sostenida y aumentada durante cuarenta años y en la actualidad pasan de
DOS MILLONES DE MÁQUINAS SINGER
las que se fabrican y venden anualmente.

LA ÚLTIMA CREACIÓN EN MÁQUINAS PARA COSER,
ES LA
SINGER "66"

REPRESENTA EL RESULTADO DE LOS CONSTANTES ESFUERZOS EMPLEADOS DURANTE CINCUENTA AÑOS PARA MEJORAR LAS MÁQUINAS PARA COSER. REUNIENDO CUANTAS MEJORAS Y PERFECCIONES PUEDEN SER DE UTILIDAD PRÁCTICA

Establecimientos SINGER
en todas las ciudades del mundo.

San Lorenzo 16.-ALCOY

Establecimiento tipográfico

«LA BUENA PRENSA»

Plaza San Agustín, 26, Alcoy

Se hacen toda clase de trabajos del ramo, con bonificaciones importantes en impresiones industriales, del comercio y propaganda católica.

Quintín Ruiz de Saona
VITORIA.

BLANQUEADORES Y FABRICA
DE
VELAS DE CERA PARA EL CULTO

de un resultado completamente nuevo y tan perfecto, que arden y se consumen desde el principio al fin con la misma igualdad y limpieza que las más excelentes bugias estearicas, mediante una **NUEVA MECCHA** de invención y uso exclusivo de esta casa.

INVENTO
tan útil y deseado por todos que ha merecido ser

LICOR CARMELITANO

Las cualidades que enriquecen este LICOR lo han colocado al lado del Chartreuse y del Benédicte y muy por encima de los demás licores. Otro tanto podemos decir del ONATILEMRAC y COGNAC CARMELITANO.



De venta en los buenos establecimientos.

Para informes D. Emilio Balaguer. Santa Rita 18. 3.º Alcoy

VAYA Y PRATS

Bordadores, 12, principal (frente al Miguelete)

VALENCIA

Grandes talleres de trajes tales, confeccionados y sin confeccionar. Garantizamos el negro sólido de nuestros géneros que, ya de antiguo, conocen nuestros clientes.

Surtido en ornamentos de Iglesia, Casullas desde 25 pesetas en adelante. Se confeccionan paliros, estandartes, umbelias, frontales, banderas, etc. Extensa colección de albas, roquetes y sobrepellices. Exclusividad en artículos propios para toda clase de Comunidades religiosas.

ÚNICA CASA EN ESPAÑA

sin competencia en la fabricación de **BONETES** á una peseta.

FUMADORES HUROL!

EL HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el catarró gástrico de los fumadores, y alivia siempre las pulmonías y tuberculosis. Lo fuman á diario los principales médicos de la Corte y provincias. Frasco para 500 gramos de tabaco, UNA peseta. Depositario en Alcoy.—FARMACIA CENTRAL del Dr. S. Monllor.—Polvavieja 22.

Chocolates de la Trapa

fabricado por los religiosos Cistercienses, de San Isidro, por VENTA DE BAÑOS (Palencia).

Paquetes	Pastillas	Precios
400 grs.	14, 16, 24	5, 6, 7, 8, 10 rs.
460 »	14, 16	6, 7, 8, 10 »
350 »	14, 16	4, 5 »

No se carga el embalaje. Descuentos por cantidades. Portes abonados hasta estación próxima, desde 100 paquetes en adelante.

E. F. Walcker & C^{ia}.

La primera fábrica del mundo constructora de órganos de iglesia y salón

ÚNICOS PROVEEDORES DEL VATICANO

Certificados de las más altas personalidades artísticas atestiguan su merecida fama.

En todos los órganos que construye la casa, puede adaptarse el «Organola», magnífico aparato automático, único en su clase, para tocar con verdadera perfección toda clase de música sin necesidad de organista. Precio 800 francos.

Número 1 Órgano de un teclado y Pedal; 180 flautas.

Precio comprendido transporte viaje y montura exceptuando derechos y gastos aduana y fachada. Francos 3100. Sin trasmisión, Fr. 3250.

Número 2.	Un teclado y pedal	478 Flautas	Frs. 5.000.
» 3.	2 »	» 568 »	» 6.800.
» 4.	2 »	» 950 »	» 10.900.
» 5.	3 »	» 1.260 »	» 16.100.

Precio de las fachadas de 10 á 15 p^g. del valor del órgano,

Representante exclusivo:

ROMUALDO MOLTÓ SAN FRANCISCO 3, 2.º ALCOY

Planos, dibujos, detalles, etc. gratis